



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 17 janvier 2025

Conclave retraites : pas de hausse des charges sociales et le calcul sur les 25 meilleures années.

Lors de sa déclaration de politique générale, mardi 14 janvier 2025, le Premier ministre, Monsieur François Bayrou a confié aux partenaires sociaux le soin de refondre la dernière réforme des retraites lors d'une concertation. Inaugurée ce matin, la FNSEA était invitée à participer à cette première rencontre en tant qu'unique organisation représentative patronale agricole. La revalorisation des retraites est un combat historique de la FNSEA, seule organisation syndicale à s'être emparée du sujet et à avoir obtenu des avancées majeures sur les revalorisations et le principe du calcul de la retraite sur les 25 meilleures années. Avec 50 % des agriculteurs qui partiront à la retraite dans les 10 prochaines années, il est crucial de donner des perspectives aux retraites pour favoriser l'installation des jeunes en agriculture.

Depuis plusieurs années, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA se sont fortement mobilisés pour obtenir une revalorisation du socle minimum de retraite à carrière complète des exploitants et des membres de leur famille (lois Chassaigne de 2020 et 2021). Ce matin, la FNSEA a donc réaffirmé sa volonté de poursuivre ce chemin, car les minima sont d'une faiblesse extrême après une carrière de labeur. Clairement, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA sont opposés à toute baisse du niveau des pensions en agriculture.

De manière plus structurelle, l'alliance Jeunes Agriculteurs et la FNSEA porte une vision du futur régime de retraite qui offre plus de lisibilité pour les assurés et plus d'équité entre les secteurs d'activité. Dans ce cadre, la FNSEA a rappelé la mise en œuvre urgente du calcul de la retraite des agriculteurs sur les seules 25 meilleures années de revenu au lieu de la carrière complète. Les modalités de cette réforme doivent encore être adoptées dans la loi de financement de la Sécurité sociale, actuellement bloquée au Parlement.

Elle a également rappelé son opposition totale à tout alourdissement des charges et du coût du travail pour les entreprises agricoles. Jeunes Agriculteurs et la FNSEA demandent l'ouverture d'un chantier sur le financement de la protection sociale et le transfert d'une partie des cotisations sociales vers d'autres sources de financement.

C'est à ces conditions que des perspectives pourront être données aux agricultrices et aux agriculteurs préparant leur retraite et par voie de conséquence faciliter l'installation des jeunes générations.

Présent lors de cette rencontre, Luc Smessaert, Vice-Président de la FNSEA, déclare : *« Jeunes Agriculteurs et la FNSEA sont historiquement à la manœuvre sur la revalorisation des retraites des agriculteurs, parmi les plus faibles de notre pays. Leur revalorisation fait partie des engagements des 4 gouvernements successifs et a été votée à l'unanimité des parlementaires ! Nous participons à ce conclave pour que se concrétise enfin cet engagement dans les délais impartis. Il en va de notre dignité et de l'attractivité de nos métiers. C'est une question de justice sociale. »*

Contacts Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Etienne Leray / 07 86 22 90 67 / eleray@jeunes-agriculteurs.fr